

Yeshúa y sus enseñanzas

Misericordia Quiero

Mateo 12.- 1 En aquel tiempo iba Yesuha por los sembrados en un día de reposo; y sus discípulos tuvieron hambre, y comenzaron a arrancar espigas y a comer. 2 Viéndolo los fariseos, le dijeron: He aquí tus discípulos hacen lo que no es lícito hacer en el día de reposo. 3 Pero él les dijo: ¿No habéis leído lo que hizo David, cuando él y los que con él estaban tuvieron hambre; 4 cómo entró en la casa de Dios, y comió los panes de la proposición, que no les era lícito comer ni a él ni a los que con él estaban, sino solamente a los sacerdotes? 5 ¿O no habéis leído en la ley, cómo en el día de reposo los sacerdotes en el templo profanan el día de reposo, y son sin culpa? 6 Pues os digo que uno mayor que el templo está aquí. 7 Y si supieseis qué significa: Misericordia quiero, y no sacrificio, no condenaríais a los inocentes; 8 porque el Hijo del Hombre es Señor del día de reposo...

Aquí vemos a éste grupo de fariseos que comienzan a cuestionar a Yeshúa por el mal comportamiento que desde su perspectiva los apóstoles estaban teniendo quienes estaban arrancando espigas, frotándolas para comer y éste es un pasaje que no teniendo el entendimiento de lo que era el judaísmo en la época de Yeshúa, podría confundir y es lo que ha sucedido en círculos cristianos al confundir las leyes de Moisés respecto del día de reposo con las leyes orales o tradición oral que era la tradición del pueblo de Israel respecto de cómo observar el día de reposo, porque aquí los discípulos no están transgrediendo ninguna ley en relación al día de reposo de la ley de Moisés escrita, lo que sí están transgrediendo es la interpretación de la ley del día de reposo por parte de un grupo específico de los fariseos; aunque los fariseos conformaban una secta, así como la secta de los Celotes, los esenios, los saduceos, etc. la secta de los fariseos no tenían una interpretación exclusiva o única de la ley de Moisés, había diferentes escuelas de interpretación dentro de la secta de los fariseos y había la escuela más rígida, mas inflexible en la observancia de la ley y también había otra escuela que era un poquito más flexible, de manera que quienes estaban cuestionando a los discípulos de Yeshúa eran los de la escuela rígida, los de la escuela más legalista en la interpretación de la Toráh y en éste aspecto recordemos que en ninguna parte de la Toráh está prohibido cortar espigas sino que más bien es la tradición que especificaba ciertas tareas de trabajo prohibidas para el día de reposo, como cortar, frotar que era lo que estaban haciendo los apóstoles y es en base a estas tradiciones que están cuestionando a Yeshúa, pero Yeshúa les pone un ejemplo y les muestra un precedente histórico en el que incluso se pasó por alto momentáneamente la obediencia literal a la letra de la ley en el caso de David cuando llegó muy hambriento al tabernáculo con hombres de guerra y estando a punto de morir se les permitió comer del pan sagrado, el pan de la preposición, que solamente era permitido a los sacerdotes, entonces ahí Yeshúa muestra un precedente histórico en el cual Dios permitió esa situación, Dios autorizó que David y sus hombres comieran de ese pan exclusivo para los sacerdotes. Dios lo que trató de enseñar en ése evento es que el propósito de la Toráh es traer vida, de nada serviría un rey David y sus hombres muertos, sin la posibilidad de seguir guardando Toráh ya que si se les prohibía comer ese pan porque su salud estaba en peligro, entonces con eso Dios nos muestra cuál es el propósito de toda la Toráh, el propósito de la Toráh es el bien y la salud del ser humano, es la vida del ser humano es por eso que dice: *“haciendo estas cosas vivirás por ellas”* no dice que haciendo estas cosas morirás por ellas, incluso hubo una época en que se interpretó de manera equivocada el mandamiento de descansar en Sabbat, hubo épocas en que había cierta confusión, sobre todo en tiempos de guerra en que los ejércitos extranjeros sabían que el pueblo de Israel sabían tenía el mandamiento del día de reposo y entonces era justamente el día que escogían para atacar, de manera que hubo ocasiones en que miembros del pueblo por una interpretación errónea de las escrituras, dejaban que los mataran por no defenderse y no hacer algo el día de reposo, lo cual se corrigió posteriormente con base en el mandamiento

de que haciendo estas cosas vivirás por ellas; entonces se determinó que la vida tiene precedencia sobre cualquier mandamiento de la ley porque el propósito de la Toráh es traer vida así que si cierto mandamiento de la ley me va a matar pues eso va a evitar que sigamos guardando la Toráh.

Entonces en éste pasaje Yeshúa les menciona un versículo que va a ser clave y que va a ser el centro de todo éste capítulo que vamos a estudiar el día de hoy, cuando dice: ***...Y si supieseis qué significa: Misericordia quiero, y no sacrificio, no condenaríais a los inocentes;...*** ¿Por qué razón fue destruida ésta sinagoga? ¿Por qué razón fue destruida toda la nación? ¿Por qué razón fue destruido el segundo templo en tiempos de Yeshúa el templo de Jerusalén? Aún en el judaísmo se conoce esto y se enseña que el segundo templo fue destruido por lo que se conoce como **“Odio gratuito”**, esto significa una actitud de odio, una actitud de amargura entre hermanos, porque se perdió el amor, la generosidad, la calidez, se perdió la compasión y la misericordia entre unos y otros que es el centro de los atributos divinos, es el centro del mensaje de las escrituras y se seguían guardando todos los demás aspectos de la Toráh, los sacrificios al templo en Jerusalén, se hacían muchas obras de justicia pero sin compasión ni misericordia, la fe se convirtió en un sistema de leyes frías rígidas en las cuales se perdió la sensibilidad para la necesidad del ser humano y ésa fue la razón por la que el templo fue destruido.

Hubo un momento en que el profeta Isaías ya desde el momento del primer templo habló diciendo: *Éste pueblo de labios me honra más su corazón está muy lejos de mí, en vano me honran enseñando como mandamientos doctrinas de hombres...* También éste mismo profeta expresó que Dios estaba hastiado de sus sacrificios, de sus ofrendas y una y otra vez es lo que expresan los profetas exhortando a los líderes de Israel de que Dios llegó un momento en que se cansó, se hartó de tantas ofrendas, sacrificios ahí en el templo de Jerusalén y enemistad entre hermanos, es algo que entristece mucho y que sin duda todos aquellos que tienen hijos saben a qué me estoy refiriendo, es sin duda muy doloroso y desgastante para un padre es ver a sus hijos peleando todo el tiempo, ver a sus hijos en contención, eso es algo que duele mucho, eso es algo devastador para el amor y el cariño de un padre que anhela que sus hijos tengan amor los unos por los otros, se ayuden unos a otros y es justamente lo que estaba pasando aquí en tiempos de Yeshúa, se estaban condenando unos a otros, todos estaban compitiendo por ver quién guardaba mejor la Toráh y éste es uno de los peligros más grandes que existen en éste movimiento de retorno a las sendas antiguas, en éste movimiento de retorno a la fe de nuestros padres Abraham, Isaac y Jacob.

Uno de los peligros más grandes que corre éste movimiento y también como testimonio a los cristianos, como testimonio a todos aquellos que aún no entienden el movimiento de las raíces hebreas, es un énfasis de la observancia de la Toráh con un enfoque negativo, con un enfoque de arrogancia, con enfoque de hacerle pensar a todos los que aún no lo están haciendo que como nosotros pensamos que lo estamos haciendo se debe de hacer, de considerarlos como peores que nosotros, de considerar que nosotros estamos en una mejor posición que ellos, que somos mejores que ellos y podemos caer en la actitud de aquel hombre fariseo que oraba para sí mismo diciendo: *“Padre, yo te doy gracias porque no soy como estos publicanos, transgresores de la Toráh, yo ayuno, doy diezmos, etc.* Éste hombre estaba haciendo énfasis en todo lo que él hacía para Dios y estaba comparándose con los que desde su perspectiva eran peores que él, sin embargo Yeshúa pone de ejemplo a un publicano, un cobrador de impuestos, alguien que estaba obviamente transgrediendo la Toráh pero que reconocía su bajeza espiritual, reconocía su pobreza y que se golpeaba el pecho y que oraba diciendo: *“Padre, ten misericordia de mí, sé propicio a mí, pobre pecador, yo reconozco que soy un pecador...* Éste es un acto que éste hombre tiene de arrepentimiento y de reconocimiento de su maldad con lo cual Yeshúa dijo que él había sido

justificado delante del Padre y no el otro y dijo que esto se debía a que aquel que se jacta será humillado y el que se humilla será enaltecido.

Éste movimiento de la raíces hebreas, ésta comprensión que estamos teniendo, muchos que hemos salido del contexto cristiano y que venimos a la fe de nuestros padres Abraham, Isaac y Jacob, que empezamos a guardar los mandamientos de la Toráh, empezamos a guardar el Shabat, las fiestas bíblicas, todo lo que Moisés nos enseñó y entendemos que la ley de Moisés sigue vigente, uno de los peligros que corremos es el de éstos fariseos de la escuela de Shamai, la escuela rigurosa, de caer en el legalismo, de pensar que somos mejores que los demás, de empezar a cuestionar y a juzgar a otros discípulos de Yeshúa porque no están haciendo las cosas de acuerdo a nuestra interpretación de la Toráh y con esto podemos caer en el riesgo de lo que el mismo apóstol Pablo dijo: *No se juzguen los unos a los otros, nadie juzgue al siervo ajeno...* No somos nadie para estar juzgando, criticando a alguien que observa diferente la Toráh de cómo nosotros la observamos, en esos caso tenemos que dialogar y tenemos que seguir el ejemplo que Yeshúa siguió y que vamos a aprender en éste capítulo.

¿Cómo predicar éste mensaje de la restauración? Vamos a seguir el ejemplo de Yeshúa;

Mateo 12.- 9 Pasando de allí, vino a la sinagoga de ellos. 10 Y he aquí había allí uno que tenía seca una mano; y preguntaron a Yesuha, para poder acusarle: ¿Es lícito sanar en el día de reposo?...

Había una controversia en si sanar completamente a alguien o solamente que fuera en caso de vida o muerte hacer algo o si no dejarlo para el día siguiente, etc. había una controversia de interpretación, la escuela de Shamai decía que si alguien se enferma en día de reposo hay que dejarlo porque si se muere, era voluntad de Dios ya que Dios permitió que se enfermara en día de reposo y había que dejarlo que se muriera.

Pero también estaba la escuela de Hillel que decía que no, que había que hacer todo lo necesario para sanarle, para salvarle la vida, entonces aquí nos damos cuenta de que no había una interpretación única del mandamiento del día de reposo, y Yeshúa simplemente está mostrando cuál es el espíritu de la ley del día de reposo, él les dijo:

*Mateo 12.- 11 El les dijo: ¿Qué hombre habrá de vosotros, que tenga una oveja, y si ésta cayere en un hoyo en día de reposo, no le eche mano, y la levante? 12 Pues ¿cuánto más vale un hombre que una oveja? **Por consiguiente, es lícito hacer el bien en los días de reposo...***

Siempre tenemos que estar preparados para servir, tenemos que tener una actitud de misericordia, de amor, de compasión y pedirle al señor que nos dé la visión necesaria para que aun en el día de reposo podamos hacerlo cada día de reposo mejor que el día anterior, y hay que recordar que el servir es el mayor placer que podemos tener, así como señor Yesuha se despojó de su gloria y vino a salvarnos y serviros a ti a mí y como ovejas que estábamos en un hoyo sin salida y nos dio la mano para sacarnos y tener vida eterna. Amén